

Noticias ISP 02-2004

>>> PSI@lb.bcentral.com 02/17 16:51 >>>

- Participación del sector privado en el sector del agua
- La privatización, el poder y la pobreza
- Foro sobre las lesbianas, gays, bisexuales y transexuales
- Global Reporting Initiative (GRI)
- La EPSU protesta ante el P E por invitar al Presidente de Colombia a que intervenga en la sesión plenaria de Estrasburgo
- Informe 2004 sobre las tendencias mundiales del empleo
- Día internacional por las lesiones por fatiga crónica
- El debate sobre la tasa Tobin
- « Bite-Back » : OMC, ! Fuera las manos de nuestros alimentos!

PARTICIPACIÓN DEL SECTOR PRIVADO EN EL SECTOR DEL AGUA

Fue el año pasado, en el 2003, que verdaderamente empezó el Examen mundial sobre las repercusiones de la participación del sector privado en el agua. La idea de proceder a este examen global surgió en la Conferencia sobre el agua que se celebró en Bonn a finales de 2001, idea que fue respaldada por diferentes ONG y por el gobierno alemán. Después de bastante trabajo por parte de la ISP y de WaterAid (ONG que se ocupa de desarrollo y que tiene su sede en el Reino Unido), se logró crear un grupo de trabajo y contar con la financiación adecuada para realizar un « Estudio indicativo » inicial. Su objetivo consistía en entrevistar a los principales protagonistas, en hacer encuestas con otras partes interesadas y en presentar recomendaciones a dicho grupo de trabajo sobre la pertinencia de proceder al mencionado examen mundial. El estudio estará finalizado en marzo de 2004, mientras que el examen propiamente dicho debería iniciarse hacia finales de año. La encuesta se ha distribuido a la mayoría de los sindicatos. En caso de que quieran una copia, diríjanse a : david.boys@world-psi.org.

LA PRIVATIZACIÓN, EL PODER Y LA POBREZA

Este será el tema de la Conferencia que va a organizar la institución británica de beneficencia « War on Want » (Guerra contra la miseria) el próximo 28 de febrero en Londres. El objetivo de la conferencia consiste: En averiguar de qué manera se utilizan las ayudas, los préstamos y el alivio de la carga de la deuda para abrir las puertas de los servicios públicos de países pobres a las compañías multinacionales y en reunirse con las personas que luchan para que cese esta situación. Entre los oradores figurarán : Wendy Caird, Directora de la campaña de la ISP sobre unos Servicios públicos de calidad ; Susan George, Presidenta de la Attac, escritora y Directora adjunta del « Transnational Institute » ; Rodney Bickerstaffe, Vicepresidente de la « War on Want », Ex-Secretario general de UNISON y antiguo Vicepresidente de la ISP ; Dave Hall, de la ISPRU, y Berenice Celeyta y Luis Hernández, procedentes de la afiliada de la ISP en Colombia SINTRAEMCALI. Véase la dirección : www.waronwant.org/agm.

La Conferencia principal estará precedida, los días 26 y 27 de febrero, de una Conferencia internacional sobre el tema : La privatización : Piedra angular de la mundialización de las empresas. En esta conferencia se analizará más detenidamente las actuales luchas mundiales contra la privatización, así como también se debatirá por qué hay una tan amplia oposición a esta política y se verá cómo las organizaciones en diferentes continentes podrían unirse para ejercer más presión en su lucha a favor de aquellos pobres que no quieren que se « privatizan » sus vidas. Harán el uso de la palabra Wendy Caird, Berenice Celeyta, Luis Hernández, David Hall y numerosos otros representantes sindicalistas del mundo entero. Véase la dirección : www.waronwant.org/InternationalPrivatisationConference.

FORO SOBRE LESBIANAS, GAYS, BISEXUALES Y TRANSEXUALES

La ISP y la IE (Internacional de la Educación) organizaron una reunión preparatoria al Foro que ambas internacionales van a celebrar hacia finales de este año durante el Congreso de la IE en Puerto Alegre, sobre el tema de las lesbianas, los gays, los bisexuales y los transexuales (LGBT). En esta reunión preparatoria se reexaminó el programa de los dos días de talleres que tendrán lugar antes del Congreso y se compartieron ideas y experiencias en materia de organización y formación sobre temas relativos a las LGTB.

A la reunión asistieron participantes de afiliadas de la ISP procedentes de la Kommunal de Suecia, de la UNISON del Reino Unido, de la Verdi de Alemania y de la Abvakabo de Países Bajos, así como delegados de Brasil y Costa Rica. La ISP estuvo representada por Nora Wintour, responsable del departamento de Igualdad y Derechos. La reunión debatió sobre cómo respaldar un proyecto de resolución sobre los derechos humanos y la orientación sexual, que ha sido propuesto por el gobierno de Brasil y que debe presentarse antes de que tenga lugar el próximo período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas. Se convino en que los sindicatos del sector público pueden desempeñar un papel internacional importante en defensa de cuestiones relativas a las LGTB, y en que se debería alentar a la OIT a que incluyera el tema de la orientación sexual en su trabajo sobre la discriminación.

GLOBAL REPORTING INITIATIVE (GRI)

La GRI (Iniciativa para el establecimiento de informes mundiales) es un centro que colabora con el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente, aunque es una organización independiente por derecho propio, que cuenta con su propia Junta de directores (en la que hay dos personas nombradas por las FSM). Su objetivo consiste en promover el establecimiento de informes sobre la sostenibilidad por parte de organizaciones en los sectores

medioambientales, económicos y sociales. A este fin, ha elaborado una serie de Guías prácticas para informar sobre la sostenibilidad. Las mismas incluyen un gran número de detalles sobre las prácticas en materia de empleo, todas las normas laborales fundamentales y los principales Convenios de derechos humanos de la ONU. Cualquier organización que quiera utilizar estas Guías ha de informar de conformidad con las mismas si quiere contar con el visto bueno de la GRI. Para más información, visiten la página : www.globalreporting.org. Por su parte, Mike Waghorne representó a la ISP en una primera reunión de diecisésis personas para tratar de elaborar lo que la GRI denomina un suplemento para el sector público. Un suplemento GRI es una serie de material específico de un sector que añade indicadores o características propias a dicho sector, además de las pautas generales, y/o proporciona comentarios acerca de cómo algunos de los indicadores existentes pueden ser cualificados o ampliados para el sector que se elija. Todos los suplementos existentes son para los sectores del sector privado, cabiendo señalar que las principales guías tienen un modelo de sector privado a la base.

LA EPSU PROTESTA ANTE EL HECHO DE QUE EL PARLAMENTO EUROPEO INVITE AL PRESIDENTE DE COLOMBIA ALVARO URIBE A QUE INTERVENGA EN LA SESIÓN PLENARIA DE ESTRASBURGO

En respaldo a la campaña de la ISP para que cese la impunidad en Colombia, la Federación Europea de Sindicatos del Servicio Público ha escrito al Presidente del P.E., señor Patrick Cox, y a los presidentes de los grupos políticos de dicho Parlamento, para expresar su máxima indignación ante el hecho de que el señor Alvaro Uribe haya sido invitado a intervenir el 10 de febrero ante el Pleno del Parlamento Europeo. La EPSU y la ISP consideran que hasta que el gobierno de Colombia no cumpla con sus compromisos internacionales -y muestre voluntad política para investigar, procesar y sentenciar a las personas responsables de los asesinatos de sindicalistas del sector público- no hay que concederle al mismo las credenciales de una democracia parlamentaria.

INFORME 2004 SOBRE LAS TENDENCIAS MUNDIALES DEL EMPLEO

La Organización Internacional del Trabajo acaba de producir este informe, en el que se muestra una imagen bastante desoladora del aumento del desempleo en el mundo. El desempleo mundial en el 2003 afectó a 185,9 millones de personas. Los más afectados son los jóvenes, de entre 15 a 24 años de edad, con una tasa de paro de 14,4 por ciento, lo que representa más del doble de la tasa general, que gira alrededor del 6,2 por ciento. En algunas partes del mundo el desempleo juvenil es de tres a cuatro veces superior a este porcentaje general. Las mujeres sufren más del paro que los hombres. Y luego existe la cuestión del trabajo poco remunerado. Sobre esta cuestión, la OIT considera que todavía hay unos 550 millones de personas que aunque trabajan viven por debajo del nivel de subsistencia, pues no ganan lo suficiente como para nutrirse y sustentar a sus familias. Para más información sobre este informe, véase la página :

www.ilo.org/public/english/employment/strat/global.htm

29 DE FEBRERO : DÍA INTERNACIONAL DE LAS LESIONES POR FÁTIGA CRÓNICA (RSI)

El último día de febrero de cada año se celebra el Día internacional de concienciación ante la lesiones causadas por una fatiga crónica (RSI = Repetitive Strain Injuries), cuyo objetivo consiste en sensibilizar cada vez más a los trabajadores del mundo entero ante este tipo de lesiones. Tres de cada cinco empleados de oficinas en Suecia tienen síntomas de RSI. En el Reino Unido, seis personas dejan cotidianamente su trabajo debido al carácter repetitivo y molesto del mismo. Sesenta por ciento de los niños australianos que utilizan ordenadores portátiles en las escuelas se quejan de este malestar. Las RSI pueden reducirse si se utiliza una adecuada ergonomía. Las organizaciones que recurren a estrategias para mejorar la ergonomía en los puestos de trabajo, han comprobado que los achaques óseomusculares tenían tres veces menos posibilidades de ocurrencia. Para más información, diríganse a la página Web sobre riesgos laborales : www.hazards.org

EL DEBATE SOBRE LA TASA TOBIN

Una ONG con sede en Washington, denominada « New Rules for Global Finance » (Nuevas normas para la financiación mundial), acaba de publicar un libro en inglés titulado: "Debating the Tobin Tax". Este libro hace una compilación de los documentos que se presentaron en una conferencia sobre la tasa Tobin que tuvo lugar en Washington hace un año. Entre los mismos figuran las contribuciones que hicieron Tom Palley, Bruno Jetin, Ilene Grabel y Dean Baker, junto a otras personas. La dirección electrónica desde la cual se puede tele descargar este libro de 190 páginas es la siguiente :

<http://www.new-rules.org/docs/tobintax/debatingthetobintax.pdf> También se puede conseguir copias impresas del libro en inglés, gratuitamente, si envían su dirección electrónica a: debatingtobintax@hotmail.com

CAMPAÑA DE « BITE BACK » : OMC, ! FUERA LAS MANOS DE NUESTROS ALIMENTOS !

La Internacional de Servicios Públicos se ha comprometido en una campaña mundial contra la tentativa dirigida por Estados Unidos de imponerle a Europa que acepte alimentos genéticamente modificados y su cultivo. La ISP invita a los consumidores del mundo entero a que envíen individualmente su Objección ciudadana a la OMC, pidiéndole que desestime la queja interpuesta en relación con dicha tentativa. Se puede ayudar a esta campaña repercutiendo este llamamiento a otras personas y entidades y firmando electrónicamente en línea el documento que figura en la dirección: <http://www.bite-back.org>

